
Ortsgemeinde Spiesheim 
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt 
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
ü b e r  d i e  

6 .  S i t z u n g  d e s  O r t s g e m e i n d e r a t e s  S p i e s h e i m  
a m  2 5 . 0 3 . 2 0 1 5 .  

 
 

3 0 . 0 3 . 2 0 1 5  
 
Tagungsort: Sängerhalle, Raum 1, Niederstraße 4, 55288 Spiesheim 
  
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 
 
Anwesenheit: 

anwesend entschuldigt nicht anwesend 

Hans Philipp Schmitt 
Matthias Martin 
Walter Dexheimer 
Thomas Eibenberger 
Dr. Christopher Hofmann 
Andreas Jung 
Wendelin Keller 
Thoralf Kossack 
Sabine Stumpf 
Petra Westenberger 
Bernd Mann 

Klaus-Uwe Erbes 
Ilona Köhler-Sandrock 
 

 

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht. 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlich Vorlagen- 

Nr. 
 
1. Begrüßung 

 
 

2. Bestellen eines/r Schriftführers/in gemäß § 41,1 GemO 
 

 

3. Fragen der Einwohner; Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 
Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich. 
 

 

4.a Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der 
Ingenieursleistungen für die An- und Umbaumassnahmen der 
Sängerhalle 
 

2015/0077 

4.b Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe der 
Fachingenieursleistung Elektro für das BVH Erweiterung der 

2015/0091 



Sängerhalle 
 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden, 
Sponsorenleistungen und/oder Schenkungen 
 

2015/0071 

6. Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme "Rheinhessen 
Tag für Tag" im Rahmen von 200 Jahre Rheinhessen in 2016 
 

 

7. Information zum Antrag auf Tempo 30 in der Oberstraße 
 

 

8. Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag des MSC Alzey 
 

 

9. Mitteilungen und Anfragen 
 

 

 
 
Öffentlicher Teil: 
 
Obgm Hans-Philipp Schmitt beantragt die Ergänzung der Tagesordnung wie folgt: 
TOP 8 ö neu „Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag des MSC Alzey“,  TOP 8 ö 
alt „Mitteilungen und Anfragen“ wird zu TOP 9. TOP 9 nö alt „Beratung und 
Beschlussfassung über vorliegende Bau- und Grundstücksangelegenheiten“ wird zu TOP 10. 
TOP 11 nö neu „ Beratung und Beschlussfassung über Vertragsangelegenheiten“. TOP 10 
alt nö „Mitteilungen und Anfragen“ wird zu TOP 12. 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Obgm Hans-Philipp Schmitt begrüßt die RM, die Zuschauer und Astrid Baumann. 
 
 
TOP 2: Bestellen eines/r Schriftführers/in gemäß § 41,1 GemO 
 
Astrid Baumann wird gemäß § 41 (1) GemO zur Schriftführerin bestellt. Gemäß § 69 GemO 
nimmt sie als Vertreterin der VG Wörrstadt an der Sitzung teil 
 
 
TOP 3: Fragen der Einwohner; Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich. 
 
keine 
 
 
TOP 4.a: Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Ingenieursleistungen 

für die An- und Umbaumaßnahmen der Sängerhalle 
 
Die BV 2015/0077 vom 2.3.2015 liegt den RM mit der Einladung vor. Position b) wird 
gestrichen, da das Ingenieurbüro Arnold & Hensel aus Klein-Winternheim sein Angebot nicht 
aufrecht erhalten kann. Dafür liegt den RM die  BV 2015/0091 vom 20.03.2015 vor (siehe 
TOP 4b). 
 
Beschlussvorschlag: 
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Es wird empfohlen, die folgenden Fachplanungsleistungen zu beauftragen: 
 

a) Heizung, Lüftung, Sanitär HLS 
Es wird empfohlen, den Auftrag an das Ingenieurbüro Kläs aus Klein- Winternheim 
zum Angebots-Preis in Höhe von 3.403,40€ zu vergeben. 
 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
 

b) Elektroplanung 
Es wird empfohlen, den Auftrag an das Ingenieurbüro Arnold & Hensel aus Klein- 
Winternheim zum Angebots-Preis in Höhe von 4.425,65€  zu vergeben. 

 
 
 
TOP 4.b: Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe der 

Fachingenieursleistung Elektro für das BVH Erweiterung der Sängerhalle 
 
Die Tischvorlage 2015/0091 vom 20.03.2015 liegt den RM vor. 
 
Beschlussvorschlag: 
Es wird empfohlen, die Fachplanerleistung Elektro an die Ingenieursgesellschaft für 
Elektrotechnik Reichelt GmbH & Co.KG aus Langenlonsheim zum Pauschalpreis in Höhe 
von 4.760,00 € brutto vergeben. 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
 
 
 
TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden, 

Sponsorenleistungen und/oder Schenkungen 
 
Die Beschlussvorlage 2015/0071 liegt den RM mit der Einladung vor.Es wird vorgeschlagen, 
den Spendeneingängen und/oder Schenkungen, wie in der Anlage beschrieben, 
zuzustimmen. Es liegt eine Spende des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr Spiesheim 
über 1000 € für die Ortsverschönerung vor. 
 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
 

1. Desweiteren liegt eine Spende vom Partyservice Westenberger über 363,80 € für die 
Senioren vor. 
 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
RM Petra Westenberger nimmt wegen Befangenheit gemäß § 22 GemO nicht an der 
Abstimmung teil und rückt vom Sitzungstisch ab. 
 

 
 
 
TOP 6: Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme "Rheinhessen Tag für 

Tag" im Rahmen von 200 Jahre Rheinhessen in 2016 
 
Unter dem Motto „historischer Bauern- und Handwerkermarkt mit Weinwanderung und 
Nachtwächterrundgang“ möchte die OG am „Rheinhessen Tag für Tag“ im Rahmen von der 
200 Jahre Feier Rheinhessen am 15.10.2016 (Ausweichtermin 08.10.2016) teilnehmen. 
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Die Details sollen in einer kleinen Gruppe, die bei der nächsten Kulturausschusssitzung 
zusammengestellt werden soll, beraten werden. 
 
Abstimmung: einstimmig zugestimmt   
 
 
TOP 7: Information zum Antrag auf Tempo 30 in der Oberstraße 
 
Obgm Hans-Philipp Schmitt liest das Schreiben, welches er an den Landtagsabgeordneten 
Heiko Sippel verfasst hat  und dessen Antwort vor. Mittlerweile hat sich Heiko Sippel 
schriftlich an das LBM gewendet und bittet um Unterstützung des Antrages auf Tempo 30 in 
der Oberstraße. 
 
 
TOP 8: Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag des MSC Alzey 
 
AM 29.08.2015 möchte der MSC Alzey eine Rallye in Zusammenarbeit mit dem ADAC 
veranstalten. Ein Teil der Strecke würde durch die Spiesheimer Gemarkung führen. Obgm 
Hans-Philipp Schmitt zeigt die Pläne, welche Wege betroffen wären. Diese Wege wären 
dann zwischen 9.00 und 21.00 Uhr gesperrt. Der OG weist darauf hin, dass eine gute 
Beschilderung notwendig ist. 
 
Einstimmig beschließt der OGR, diesen Antrag zu genehmigen. 
 
 
TOP 9: Mitteilungen und Anfragen 
 
Mitteilungen: 
 

1. Dieses Jahr nimmt die OG nicht an dem Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ teil. 
2. Es liegt ein Schreiben der Kreisverwaltung vor, in dem der Antrag der OG auf 

Gewährung einer Zuwendung für die Umgestaltung des Oberbrunnens abgelehnt 
wurde. 

3. In dem Veranstaltungsblatt der VG Wörrstadt, welches von der Tourismus GmbH 
herausgegeben wird,  können Termine von Vereinen, Institutionen etc. veröffentlicht 
werden. Ansprechpartnerin ist Frau Friedrich. 

4. Die Tourismus GmbH möchte eine Erlebnisbroschüre herausgeben und bittet um 
Hinweise über Sehenswürdigkeiten oder Besonderheiten der einzelnen Orte. Diese 
können an Karl Franz Ruggaber gemeldet werden. 

5. Die Tagesordnung einer Ortsgemeinderatsitzung ist nicht mit den Beigeordneten 
abzusprechen. 

6. Da im Kindergarten die Holztreppe, welche von der festen Etage auf den Spielplatz 
führt, kaputt ist, muss dringend eine neue beschafft werden. Es liegt ein Angebot der 
Firma Pleines vor: 
Holzwangentreppe:  
2.245 € +  Mwst. + 475 € Oberflächenbehandlung 
Stahlwangentreppe (Konstruktion aus Stahl, Stufen aus Holz) 
2.818 € + Mwst. 
Stahlwangentreppe (komplett aus Stahl): 
2.985 € + Mwst. 
Das Fundament muss bei allen Varianten bauseits erfolgen. 
Obgm Hans-Philipp Schmitt fragt bei der VG nach, ob noch weitere Angebote 
eingeholt werden müssen, oder ob der Auftrag an die Firma Pleines vergeben werden 
kann. Der OGR spricht sich für eine Stahlwangentreppe mit einer Konstruktion aus 
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Stahl und Stufen aus Holz aus.  
Der Vorsitzende wird dahingehend die Bauabteilung bitten einen Beschlussvorschlag 
über eine Eilentscheidung zu erstellen, damit die Arbeiten noch vor dem Jubiläum der 
Kita am 4.7.15 fertiggestellt werden können. Der OGR spricht sich für eine 
Stahlwangentreppe mit einer Konstruktion aus Stahl und Stufen aus Holz aus. Ebenso 
ist der Rat mit der Vorgehensweise auf Grund einer Eilentscheidung einverstanden. 
Das Einverständnis wurde einstimmig erteilt.  

7. Die Sitzungen des Bauausschusses und des Kulturausschusses am 8.4. finden in 
Spiesheim und nicht in Partenheim, wie auf der Einladung angegeben, statt. 

8. Letzte Woche fand die Mitgliederversammlung der Landfrauen statt. Da der bisherige 
Vorstand aufgehört hat und sich noch kein neuer Vorstand gefunden hat, wurde eine 
„Findungsgruppe“ gegründet, die sich bemüht einen neuen Vorstand zu gründen. 
Obgm Hans-Philipp Schmitt steht dieser Gruppe vor. 

 
 
Anfragen: 
 

1. RM Petra  Westenberger teilt mit, dass am  18.4.2015 das Konzert des 
Posaunenchors stattfindet. 

2. Desweiteren macht sie darauf aufmerksam, dass wieder wild  in der Schmied-, Mittel- 
und Liding- und Niederstraße geparkt wird. Obgm Hans-Philipp Schmitt wird 
diesbezüglich die entsprechenden Hinweiszettel der OG austeilen 

3. Außerdem fragt RM Petra Westenberger nach, wie weit die Planung mit den Wander- 
und Walkingrouten und dem Waldrundgang für Kinder ist. Obgm Hans-Philipp ist 
hierzu nichts bekannt. Hier sollte der Kulturausschuss darüber beraten. 

4. RM Dr. Christopher Hofmann fragt nach, wann Spiesheim mit Breitband DSL versorgt 
wird, nachdem vereinzelt schon Verträge  zwischen dem EWR und der VG 
unterzeichnet wurden. Der Vorsitzende teilt mit, dass auch der Vertrag mit Spiesheim 
wahrscheinlich noch in diesem Jahr unterzeichnet werden wird. 

5.  Der Beigeordnete Matthias Martin teilt mit, dass am 18.05.2015, 20.00 Uhr, im 
Ratssaal eine Infoveranstaltung über das LEADER Programm stattfinden wird.  
 

Ein Zuschauer informiert darüber, dass bei einer Umwidmung eines Straßenabschnittes von 
50 auf 30 km/h die Schneeräumpflicht auf die Gemeinde übergeht. Dies muss abgeklärt 
werden. 
 
 
Ende öffentlicher Teil: 20.05 Uhr 
 
 
 
 
 
   

Hans Philipp Schmitt 
Vorsitzende(r) 

 Astrid Baumann  
Schriftführer(in) 

 


